

Positivo balance de la temporada turística estival en la región del Libertador

Escrito por Gety Pavez Vldal
Sábado, 03 de Marzo de 2012 11:39 -



Directora Regional del Servicio Nacional de Turismo, Alicia Ortíz Olivares, dio a conocer el comportamiento turístico de los distintos destinos regionales.

En el marco de finalización de la temporada turística estival, Sernatur región del Libertador realizó un detallado análisis acerca del “Balance alta temporada turística 2012”, en el ámbito regional y por destinos, así como también entregó los resultados parciales de estudio “caracterización de la demanda turística y composición del gasto turístico de la región de O’Higgins”.

Respecto a la llegada de pasajeros a establecimientos de alojamiento turístico a nivel regional, se puede percibir una notoria recuperación en el año 2011 respecto al año anterior, con un crecimiento del 50.6%.

En cuanto a la procedencia de los pasajeros, el 90% son nacionales y solo un 10% extranjeros, manteniéndose invariable las cifras en los últimos años, debido principalmente, a la oferta turística existente y a la cercanía de la Región Metropolitana, principal centro emisor nacional.

En lo que respecta a la demanda de los destinos más característicos de la Región de O’Higgins, los datos recopilados por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) a nivel provincial durante el primer semestre de los años 2010 y 2011, señalan una demanda bastante similar en cada una de ellas, cuyas diferencias, a favor o no, se pueden atribuir a efectos derivados del terremoto y tsunami del año 2010, donde la demanda se desplazó del litoral hacia las comunas del interior de la Región durante el primer semestre del 2011. Esta situación se comenzó a revertir a partir de enero del año 2012, de acuerdo a datos preliminares obtenidos en Pichilemu y Lago Rapel.

Entre los destinos más importantes de cada una de las tres provincias, destacan Pichilemu, con un 86% de la demanda de la Provincia Cardenal Caro; la comuna de las Cabras con el Lago Rapel, destino que a pesar de tener algunos problemas derivados de la cantidad de agua

Positivo balance de la temporada turística estival en la región del Libertador

Escrito por Gety Pavez Vidal
Sábado, 03 de Marzo de 2012 11:39 -

del embalse, representa un porcentaje considerable de la Provincia del Cachapoal.

Por su parte, la Provincia de Colchagua, cuenta con destinos importantes como lo son la Comuna de Santa Cruz, la Ruta del Vino, San Fernando y las Termas del Flaco, destinos que están generando una creciente demanda. Lo que se refleja en el total de la Provincia y en las Comunas de Santa Cruz y San Fernando con una participación a nivel Provincial de un 54% y 45% respectivamente.

A nivel nacional Pichilemu presentó una tasa de ocupación hotelera de 49.2%, cifra que es relativamente baja comparada con el promedio nacional. No obstante, si la comparamos con el mismo periodo del año anterior, se nota claramente una recuperación pos terremoto y tsunami que afectó sustancialmente el número de llegadas a este balneario, con un crecimiento de un 51.1%.

Según los últimos datos disponibles de la alta temporada (enero - febrero del 2011), la comuna de Las Cabras por su destino turístico Lago Rapel, aporta con el 15% de las llegadas a la región y con el 19% de las pernoctaciones, que mide los días de permanencia en un lugar.

Acerca de lo anterior, Ortiz declaró lo siguiente, "Durante la Temporada 2011 – 2012, se ha producido un incremento significativo en la llegada de turistas, especialmente en recintos que tienen borde lacustre accesible para actividades náuticas. Esto genera la disponibilidad de agua en el lago a una cota alta y permanente. A partir de febrero se produjo una ocupación intensiva del borde del lago, lo que genera una actividad náutica todo el día, demanda de abarrotes, bencina, frutas, lugares de alimentación, entre otros servicios".

Debido al notable crecimiento de la demanda, se ha producido un incremento significativo en ingresos y posibilidades de empleo en el sector de Lago Rapel.

Los fines de semana de la segunda y tercera semana de febrero se produjo una ocupación muy superior al resto de la semana y recuperando registros de hace tres años. Esto es la percepción de empresarios encuestados por la UNAB, institución que realiza estudio turístico en esa área. En algunos sectores entre El Manzano y Las Balsa, se observó sobredemanda.

Los turistas recuperaron su interés y volvieron al lago. El tema del agua nuevamente ha sido clave. Este es un factor crítico a destacar y tener presente. Sin agua, no hay turismo así lo ven los empresarios y los turistas, más allá de lo que ocurre con los propietarios de las segundas residencias, que obviamente tienen una alta inversión en jaque.

En la presente temporada se produjo una intensa actividad náutica, situación que obligó a reforzar la fiscalización de la Capitanía de Puerto en relación a la temporada anterior.

En Pichilemu la demanda superó la oferta de alojamiento turístico y todo tipo de servicios complementarios a la actividad turística. Desde el 1 al 20 de febrero, la capacidad de alojamiento fue insuficiente, especialmente la semana desde el 13 al 20.

En comparación a la temporada 2011 se registra un aumento del 50% en el año 2012, es así

Positivo balance de la temporada turística estival en la región del Libertador

Escrito por Gety Pavez Vidal
Sábado, 03 de Marzo de 2012 11:39 -

como se ve de manifiesto la recuperación de la confianza por parte de los veraneantes para venir y visitar la comuna de Paredones y sobre todo las playas de Bucalemu.

Mónica Gaete Ordenes, Presidenta de la Cámara de Turismo de Bucalemu manifiesta que la demanda de servicios de alojamiento turístico, se ha visto acrecentada por el total de la ocupabilidad.

El otro factor que también ha incidido en el aumento de turistas, es la gran cantidad de actividades de verano organizadas por el departamento de fomento productivo del municipio las cuales buscan potenciar el turismo en la comuna de Paredones.

Según muestreo de ocupación hotelera:

Entre el lunes 13 y el sábado 18 de febrero de 2012, se efectuó el segundo muestreo a nivel nacional de la ocupación hotelera en los distintos destinos nacionales medidos en el mes de enero. La media nacional de la tasa de ocupabilidad de los destinos considerados, fue de 75.7%, la que comparada con enero presentó un aumento del 8.0%. Este resultado era de esperar ya que es febrero el mes favorito de veraneo de los chilenos.

Comparado con enero pasado, a nivel nacional los destinos que mostraron un mayor crecimiento destaca Pichilemu con 70.6%.

La Directora regional de Sernatur finalmente comentó, “Durante los meses de Enero y Febrero, funcionaron 10 Oficinas de Información Turística OIT, y atendieron 9.000 consultas.

La oficina de informaciones de Sernatur ubicada en Rancagua, registró un aumento de un 3,7% de consultas respecto al año anterior, y los destinos más consultados, fueron Pichilemu, Lago Rapel, Termas del Flaco, Reserva Nacional Río Los Cipreces, y Sewell.

El mes de febrero concentro el mayor flujo de visitantes, según la percepción de los propios empresarios incluso existió sobredemanda en algunos destinos”.

Ejecución de estudio “Caracterización de la demanda turística y composición del gasto turístico”

De acuerdo a lo percibido en las campañas en terreno de este estudio, se pudo constatar que existe un significativo incremento de turistas el mes de febrero en comparación con el mes de enero, en todas las localidades de la región donde se aplicaron los muestreos.

Respecto al destino Termas del Flaco, la mayoría de sus visitantes son turistas de tercera

Positivo balance de la temporada turística estival en la región del Libertador

Escrito por Gety Pavez Vidal
Sábado, 03 de Marzo de 2012 11:39 -

edad, que permanecen en el lugar durante toda una semana y el fin de semana se produce un recambio de turistas, llegando a un 100% de ocupación.

La ciudad de San Fernando, se percibe como un centro de distribución de turistas, donde la mayor cantidad de turistas provenían o se dirigían al sector costero Pichilemu.

En la ciudad de Santa Cruz en enero durante los días viernes, sábados y domingos se percibió una gran afluencia de turistas, mayormente nacionales. Durante el mes de febrero se percibe un aumento de turistas internacionales, todo esto coincide con la "Semana de la Familia" que se realiza en Santa Cruz.

Para el caso de Pichilemu, se observó un incremento de turistas en febrero por sobre enero. En enero se encontraron más turistas locales (de la misma región) que iban en grupos de adultos mayores o juntas de vecinos, cuya estadía no era superior a dos días (viajaban mayoritariamente de jueves a viernes).

En localidades como Bucalemu, Matanza y La Boca, en la Comuna de Navidad, se pudo apreciar mayor presencia de turistas que viajan en familia (4 a 5 personas), con una estadía superior a 5 días. El mes de febrero se observó un aumento considerable de turistas en relación a enero, algunos días de enero fueron de mal tiempo, lo que influyó seguramente en que hubiesen menos turistas en las playas, en cambio en febrero había mejores condiciones climáticas.

En la ciudad de Rancagua se observó mayor presencia de turistas que se encontraban de paso en la ciudad, esto indica claramente que la Ciudad de Rancagua actúa como centro distribuidor.

En la Reserva Nacional Río de Los Cipreses, en enero se observó mayor presencia de turistas locales que iban por el día al lugar, sin embargo en el mes de febrero se observó mayor presencia de turistas provenientes de otras regiones (R.M., Valparaíso, Maule) cuya estadía fluctuaba entre 2 a 5 días.